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ТРИ ФАКТОРА ПО ПРЯМЫМ 
НАСТРОЕНИЯ ДОГОВОРАМ
С хорошиАА нестроением Благодари заключению

заканчивает год коллектив прямых договоров с совхо» 
основного цеха №  1 Билим- зами Казахстана и помощи 
ваевского завода строитель- подшефного совхоза «Афа- 
ных конструкций и деталей, масьевекий» Ачитского рай- 
План по номенклатуре вы- она трудящиеся динасово- 
полнен ещ е в начале декаб- го завода получат к ново- 
ря, ло выпуску товарной годнему столу по 2,5 кило
продукции —  в последних грамма говядины на чело* 
числах месяца. Снижена се- века. В прошлом году име» 
бестоимость. Наибольший ли около килограмма На 
вклад в успех внесли брига- предприятии намерены на
лы цеха —  Е. Е. Иванова, чать строительство специ-
В. А. Макарова, М. А. Бур- ального магазина по реали- 
яакова. Досрочно выполнил зеции мяса и сельхозпро- 
многие производственные дуктов. 
задания года участок, руко- Е. ЧЕРНЯК,
золимый Н. И. Мельнико- зам. директора по быту 
вы м. и общим вопросам.

В уходящем году мы на- _ _ _ _ _ _  .
ладили выпуск плитоуклад- Г У O h O T А
чиков, передвижных штука
турных станций (ПШТ). Ес- ЕСТЬ
ли ж е говорить в целом, 1
то три главных фактора сы- Р Ѵ Т л К П Т  А
грали положительную роль L J D D U I r t
в улучшении всех технике- ,  _ -  _
экономических показателей М ожно ли
нашего подразделения. Это рабочих суббот у
сдвиги в планировании, цик- ли отказаться от них -
ле подготовки к производ- вом Г°ДУ- Проанвлиз» 
ству и освоении новых ви- »ать проблему, затрагиваю- 
дов продукции. ЩУЮ интересы рабочих мйо
дов нродукц гих подразделений треста

А. М ТЕААИП, Уралтяжтрубстрой, предло-
начальник цеха. ^  зам. управляющего по

B w r  П  Я U I I I I  социальным вопросам С А.
Ж Ь Л А П г Ш  Брагин. Выступая на де

кабрьском заседании сове-
НЕ ОТКАЖЕШЬ та трудового коллектива, ои

отметил, что отсутствие ра- 
Немалые трудности иелы- бочих суббот можно вос- 

тывает коллектив пятого це- полнить удлинением на 1$ 
ха производственного объ- минут обычных рабочих 
единения «Хромпик». Есть смен. Совет в принципе 
причины субъективные, есть проголосовал «за». Оконча- 
и объективные. Например, тельное решение предстоит 
морально и физически уста- принять общетрестовской 
рело оборудование. Но мно- профсоюзной конференци
я м  работникам здесь не ей, которая состоится в 
откажешь в желании тру- феврале.
диться высокопроизводи- Совет обсудил и другие
тельно. Так, в ноябре сме- вопросы. Самый актуальный 
не мастера В. В. Федыши- —  о переходе е января на 
на досрочно выполнила вторую модель хозратіпта, 
план месяца. И в декабре А- ЯМЩ ИКОВ,
опережает график выпуска редактор газеты
продукции. «Строитель»,

- •  НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ РОДДОМА

ЗАВТРА-
рабочая комиссия

Говорят, дом начинается те, хорошо это понимают, 
с крыльца. Подходя в лоне- По соседству с плотниками 
дольник к роддому, увидел застал отделочников из 
отрадные перемены: войти бригады Т. Д. Медведевой, 
внуть здания можно которые красили дверные 
теперь по бетонным сту- откосы.
пенькам, а не по трапам, —  Мы и в воскресенье
как было до последнего работали, —  добавила 
времени. Пусть маленький, В Старцева. —  Устали силь
но штрих, свидетельствую- но: неделя-то вон какая на- 
щий о том, что объект пре- пряженная оказалась. Но эа- 
ображается буквально на то вот-вот этаж готов будет, 
гдазех — А всю работу к 31 да-

Меня можно упрекнуть в кабря успеете выполнить? 
идеализации обстановки. —  Свою —  обязательно.
По-прежнему, как это ни Да, темпы у этой брига-
горестно, не ушли е объек- ды образцовые. С побелкой 
та субподрядчики, не хва- на втором этаже вообще 
тает кое-какого оборудова- справились за два дня. Те
ния. На вчерашний день не перь красят комнаты на 
было двух тонн водоэмуль- первый раз. А за чистовую 
еионной краски, так необ- отделку когда примутся? 
ходимой для отделки пер- —  Держат нас пока пли-
вого этажа. И все-таки хо- точники: только-только за
чу подчеркнуты перемены линолеум взялись, —  гово- 
ощущаются. Пятый этаж, рит Т. Д . Медведева, 
например, почти полностью Плиточники Н. А. Кодо
готов. «Кроме операцией- чиговой занимались в тот 
ной, —  добавил бригадир момент линолеумом на пя- 
плотников СУ-3 Б. А. Кун- том этаже. Как сказала од- 
гуров. —  Для нее пока не на из женщин, бригада 
привезены двери». вскоре перейдет на

Самого бригадира застал четвертый. Через пару дней 
на третьем этаже. Вместе с спустятся еще ниже. Все
В. А. Зуевым и М, М. Иба- бы хорошо, да время не 
туллиным он делал обмеры остановишь. Поджимает, 
сантехники для того, чтобы Одновременно со строч- 
потом обшить трубы це- тельными работами начали 
ментно-стружечной плитой, поступать первые партии 
В этом отношении дел у оборудования. Ведется об- 
бригвды ещ е немало. вязка кондиционеров, при-

—  Надо—-во вторую сме- были автоклавы, 
ну останемся, —  сказал Так будет или не будет
В. А. Зуев. сдан роддом в этом году?

Конечно, надоі Каждый Многое прояснится уже 
час сегодня дорог необы- после прихода рабочей ко» 
чайно Наверное, все, кто миссии 29 декабря, 
сегодня работает на объек» Д. СТРОВСКИЙ,

Пов знаменемН  ЛенинаОрган Первоуральского 
городского комитета КПСС 
и Первоуральского городского 
Совета народных депутатов

—• Что ж е  изменилось в бригаде за  год работы в ус
ловиях самофинансирования и хозрасчета?

— Отношение к делу. Мы поняли, что надо выпол
нять заказы, а не работать на вал. Как мож но больше 
продавать высококачественной продукции, чтобы иметь 
материальную выгоду, — так ответили члены бригады  
коммуниста В. А. Копылова из одиннадцатого цеха 
филиала Новотрубного завода.

Цифра 11 счастливая для трубосваршика в ѵхрдящем  
году. Во-первых, порядковый номер цеха. Во-вторых, 
одиннадцать бригад досрочно справились с годовой  
нормой. А для В. А. Копылова и его товарищей ново
годнюю елку мож но было наряжать 16 декабря. Ко
личество труб, сваренных ими сверх плана, впечатля
ет: 287 тысяч метров.

Основной чертой бригады называют ииициативность. 
«К XIX Всесоюзной партийной конференции выполнить 
норму двух лет и восьми месяцев пятилетки», — с та
ким призывом обратилась она к металлургам. Слово 
сдерж ала. Трижды коллектив занимал первое место в 
заводском соревновании. Половина в бригаде — комму
нисты. Владимир Алексеевич Копылов — председатель  
группы народного контроля в смене. Л еонид Михайло
вич Постников избран в совет трудового коллектива 
цеха. В новый год бригаде есть что взять: взаимовы
ручку, мастерство, стремление к победе.

На снимке: В. А. Копылов, Л. М. Постников, А. П. 
Ярышев,

Фото В. ЗОТОВА.



В р е м я  м я т н ы й

Я ВЫ СТУПАЕТ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ 
ОБОЗРЕВАТЕЛЬ

МИЛЛИОНЫ  
В  Р О З Н И Ц У

Говорят, го д  зм еи сулит 
ф инансовое благополучие 
всем  начатым делам. Ну, а 
наскол ько  благополучно за
верш аем  мы 1988 год? К 
сож алению , из всех, рабо 
таю щ их в условиях самоф и
нансирования и хозрасчета, 
мало кто м о ж е т с уверенн о 
стью  смотреть в завтраш ний 
день. Н еровно складыва
лась финансовая обстанов
ка  на Н овотрубном  заводе. 
Если третий квартал был 
п и ко м  успехов (значительно 
снизили к  этом у времени 
сверхнорм ативны е запасы), 
то  в четвертом  квартале 
сложилась такая ситуация, 
хоть в ссуде на зарплату 
отказы вай. Трижды  брали 
ссуду и не гасили вовремя. 
Н есм отря на новые тр е б о 
вания к  хозяйствованию , 
склады  новотруб ников за 
товарены  готовой п р о д укц и 
ей, при этом долг постав
щ икам  составил 5 миллио
нов 700 тысяу рублей. Яв
но, что коллектив работает 
на вал. За ф инансовые 
упущ ения  нынче Н овотруб 
ный заплатил различных пе
ни и штраф ов около  двух 
миллионов рублей. И это 
все из прибыли. Считай, 
каж ды й  новотруб ник не до 
считался восьмидесяти р уб 
лей или все вместе —  по
лутора жилых домов.

П од  у гр о зо й  банкротства 
К оур о в ски й  леспром хоз. Са
м о  предприятие не вы бе
рется из проры ва, м ини
стерство не реш ает его  
судьбы , будет ставить воп
р о с  банк. Но м еры  кард и 
нальные необходим о пред 
принимать. Тяжелое поло
жение, вплоть до за д е рж ки  
зарплаты, не раз склады ва
лось на заводах сантехизде
лий, К ры лосовском  извест
ковом , Н априм ер, завод 
СТИ, задолжав более мил
лиона рублей, снят с кр е 
дитования, и если до пер
вого  июля б уд ущ е го  года 
не поправит ф инансовые д е 
ла, будет объявлен неплате
ж еспособны м . Кры лосовский 
известковы й держ ится  толь
ко  за счет ссуд с гаранти
ей, то есть выш естоящ ая 
организация гасит долг. Эти 
прим еры  приводят к вы во
ду, что хозяйственники по
ка ещ е не поставили рубль 
во главу угла. Редкое ис
клю чение —  динасовый за
вод. С верхзапасов не д ер 
жат, кредитам и пользую тся 
осторож н о , накопили свои 
ф онды. И, пожалуйста, рас
поряж аю тся  ими по своему 
усм отрению . Того и гляди, 
появится значительная сум 
ма свободны х денег. Кста
ти, в новых условиях пред 
приятие м ож ет торговать 
свободны м и деньгами. На 
прим ер , С еверский трубный 
завод имеет таких 15 мил
лионов рублей и за процен
ты м ож ет их «продать».

Реально ли такое б о гат
ство накопить на перво
уральских предприятиях? 
Если учесть, что м ногие  
просчеты  в ф инансовом по
лож ении  —  дело собствен
ных промахов, то поправить 
дела, и сущ ественно,— про 
сто обязанность. Во-первых, 
финансисты на предприяти
ях неразворотливы , страда
ю т неком петентностью . В 
идеале это долж ны  быть 
лю ди, способны е м ом ен
тально реагировать на об 
становку. П ростой прим ер 
Банк наказывает недисцип
линированны х увеличением 
процентов, снятием с кр е 

дитования и подсказывает, 
ка к выйти из кризисной  си
туации. Если завод «Искра» 
наказан на 400 тысяч р уб 
лей, то там все поставили 
на ноги, чтобы высвободить 
деньги. А У ралэнергострой- 
пром  предпочитает уйти «в 
подполье», н и ка ко го  инте
реса, будто не зависят от 
нас. Хотя, собирая совет 
финансистов, объясняем , 
доказы ваем , насколько  это 
ж ивое  дело.

Разве не сами хозяйствен
ники завели такую  м оду: 
об орудование  на объекты  
реко нстр укц и и  завозят за
д олго  до того, ка к оно по 
надобится. Так получилось 
на Н овотрубном  заводе, из- 
за чего  потеряно около  
400 тысяч рублей (сняты с 
прибыли). Для завода 
Ж БИ иК привезли им порт
ного  оборудования почти на 
миллион рублей, хотя в
плане нет ни объекта, ни 
средств. На «Искре» —  за
пасли впр о к им портного  
оборудования  на полм ил
лиона рублей. Да ещ е хра
нится ко е -ка к. С р о к м онта
ж а  его  истекает, значит, 
кончаю тся гарантии ф ирм, 
а предприятие начинает о п 
лачивать десять процентов 
е го  стоимости. Д о р о го
обойдется коллективу та
кое  техперевооруж ение !

Создается впечатление, 
что м ноги е  специалисты не 
ж елаю т советоваться с ф и
нансистами. П редложили 
р уководителям  предприятий 
разработать систему о зд о 
ровления финансов. Но с 
сам ого  неблагополучного  
завода СТИ получили отпис
ку . Главный инж енер  В. Г. 
Ахтариев представил голые 
м ероприятия, ни ответствен
ных, ни четких сроков их 
реализации не назвал. На 
Кры лосовском  известковом  
д и р е кто р  сам взялся за 
это дело, чувствуется к о м 
петентность, програм м а по
лучилась серьезная.

Размышляя над итогами 
года, приходиш ь к мысли: 
предприятия обрастаю т
санкциям и, но эф фекта ма
ло А что если пустить в 
ход стимулы, чтобы заинте
ресовать работников в со 
кращ ении ф инансового не
благополучия? Сейчас фи
нансисту, лично, нет разни 
цы, задолж ало предприятие 
четы ре миллиона или мил
лион. М о ж н о  создать ини
циативную  группу. Выделив 
ей средства на поощ рение, 
поставить задачу разобрать
ся в причинах и вы свобо
дить необходим ы е деньги. 
Так поступили на од ном  из 
кировград ских  предприятий, 
где не пожалели денег на 
премирование, зато вы и
гры ш  считали на миллионы. 
Или, наприм ер, возникла 
дебиторская задолженность. 
С рочно создайте группу, 
вплоть до юриста введите 
в нее, разберитесь в при 
чинах, и я уверена: лю бое
предприятие способно рас
считаться с задолж енно
стью. На том ж е  Н овотруб
ном, будь такая оператив
ность, не потеряли бы  двух 
миллионов. О гром ны е  сред 
ства транжирятся налево и 
направо, растаскиваются из 
кассы предприятия. Если бы 
их сложить вместе да пу
стить на дело, насколько 
бы мы богаче  сталиі

Т. ЖУРАВЛЕВА, 
зам. управляющего П ер
воуральским отделением  
Промстройбанка.

ХОЗЯЙСТВОВАТЬ УМЕЛО

СКОЛЬКО СТОИТ САУНУ ПОСТРОИТЬ?
Проводим собрания в цехе. Рассказы ваем рабочим не 

только к а к  сработали за тот или иной месяц, но и о 
том, куда полученная прибыль пойдет. На лицах мно
ги х  — безучастность. Не привы кли ещ е эконом ическим и  
категориям и мыслить, не приучены . Вот и получается: 
строительство сауны или комнаты  отдыха едва ли не 
половина ещ е воспринимает не иначе к а к  должное 
(обеспечьте, и точка). Откуда на это деньги берутся, не 
всех заботит. Грустно об этом говорить, но ф акт оста
ется ф актом.

Хочу подчеркнуть: в наш ем цехе на социальные н у ж 
ды деньги есть. Строим в этом году немало: расш иряем  
депо (пока заложили ф ундамент нового здания), начали  
возводить оздоровительный ком плекс, в котором собира
емся разместить зим ний сад, баню , бассейн и т. д. 
Средства на это заработали сами. А цепочка такая . В 
последнее время за счет техн ических новшеств облег
чился труд локомотивно-составительских бригад'. Почему 
бы тогда не работать меньшим составом? Сократили  
девять человек. Экономия пошла на повы ш ение зарпла
ты остальным, но не только. Высвобожденные средства

смогли пустить на строительство. Р аньш е бы обяза
тельно прозвучало условие: отдайте их в помощь от
стаю щ им. Хозрасчет на наш ем заводе дает возможность  
работать по-настоящ ему самостоятельно, без ука зки  
сверху. Приняли и такое реш ение: строить все соб
ственными силами, без привлечения «ш абаш ников». А 
ведь ещ е три-четы ре года назад даж е представить та 
кое было трудно. Работает бригада в свободное от ос
новного труда время — новые условия хозяйствования  
позволили ввести дополнительную  оплату.

Да, не случайно говорят, что психология меняется  
только при соответствую щ их эконом ических условиях. 
Т ак и у нас. Главное, что все-таки н ачинаю т понимать  
рабочие: и сауна, и ком ната отдыха не появятся сами по 
себе, на них н уж н о  заработать. Хотя и нам, эконом и
стам, стоит, наверное, чащ е вы ступать перед людьми, 
разъяснять, что к чему.

Л. П Л А СТИНИ НА,
эноном ист-норм ировщ ик  

железнодорож ного цеха динасового завода.

В. Ф. Куличков возглавил 
Билимбаевский рудник рудо
управления после выборов. 
С тех пор прошло четыре 
месяца. Как чувствует себя 
он на новом месте? На эту 
тему разговор вели В. Ф. 
Куличков и наш корреспон
дент.

— Д ля начала, Владимир 
Федорович, расскажите 
вкратце, о чем говорили в 
своей предвыборной про
грамме?

— На руднике я человек 
новый: приехал с Учалин
ского ГОКа, где работал 
старшим маркшейдером. До 
тонкостей с этим производ
ством знаком не был, поэ
тому основной упор в про
грамме сделал на решение 
социальных вопросов. Ска
зал, что обязательно надо 
строить школу, если не 
восьмилетнюю,, то хотя бы 
начальную. Ребята и по сей 
день ездят учиться в Би- 
лимбай. Нужен и коллек
тивный сад. Пообещал до
биться улучшения снабже-

Новоселья—в срок
Лиш ь о кол о  месяца назад на карте  города  появилось 

новое название —  бульвар Ю ности. Но в ско р о м  вре
мени к трем  м н огоэтаж н ы м  дом ам , что построены  
здесь, добавятся ещ е три. 222 новые квартиры  появят
ся, таким  о бразом , в восьм ом  м икрорайон е . О чень 
беспокоились руководители  СУ-4 треста У ра лтяж тр уб 
строй за их готовность к Н овом у году. К счастью, 
снабж енческие  проблем ы  у ж е  позади. Но интенсив
ность работы не уменьш ается. Здесь сейчас трудятся 
почти все отделочники управления, пом огаю т строите
лям и о кол о  200 человек с предприятий города.

Фото В. ЗОТОВА.

 РУКОВОДИТЕЛЬ И ПЕРЕСТРОЙКА

ЧЕТЫРЕ МЕСЯЦА СПУСТЯ
ния продуктами питания. 
Важно наращивать прибыль, 
вот почему в наших интере
сах построить небольшой 
асфальтовый завод и вы
пускать асфальт из отходов 
производства.

— Что же, интересно, уда
лось решить за эти месяцы?

— По коллективному са
ду: земля уже выделена, 
сейчас дело за согласова
ниями с санэпидстанцией, 
пожарниками и т. д. По 
улучшению питания тоже 
есть сдвиги. Обратились в 
обком профсоюза с прось
бой включить рудник в раз
ряд производств с вредны
ми условиями труда. П олу
чено «добро». Дело теперь 
за решением облисполкома. 
Что касается завода по вы
пуску асфальта, то пока не 
определены источники фи
нансирования. Думаю, одна
ко, что к концу этой пяти

летки мы его все-таки по
строим.

— Разош лись ли ваши 
представления о руднике, 
когда только познакоми
лись с ним и сейчас?

— В общем, нет. Хотя 
многое я тогда не мог 
учесть. Со временем понял, 
например, что мало райши- 
рять котельную. Что мы и 
сделаем в 1989 году. Остро 
требует снабжения питьевой 
водой Сухореченский уча
сток, где работает свыше 
ста человек. На это нужно 
средства заработать. Но вот 
беда: цены на нашу продук
цию очень низкие. Вообще 
работать приходится много. 
По 12 часов и больше. А 
результаты, пусть неболь
шие, все-таки появились. 
Удалось, например, отре
монтировать спортзал.

— Мне кажется, вы лично 
пытаетесь взяться за  реше

ние всех вопросов. А где ж е 
общественные организации, 
скажем, совет трудового 
коллектива?

— Мы его только созда
ем. Припозднились, честно 
говоря. От него ж ду не 
только укрепления дисцип
лины, но и конкретного уча
стия в экономике, в частно
сти, проработки вопросов 
оплаты труда. Ведь со сле
дующего года рудоуправле
ние переходит на вторую 
модель хозрасчета.

— Что ж е ож идает на
чальник рудника от буду
щего года?

— С каж у коротко. За  эти 
месяцы я хорошо почувст
вовал: от моих усилий за
висит благополучие коллек
тива численностью почти 
400 человек. Если решения 
намеченных социальных во
просов останутся на том же 
уровне, что и сейчас, грош 
мне цена как руководителю.

ЭКОНОМИКА и  э к о л о г и я
Алексея Константиновича 

Смирнова в кабинете за
стать трудно. Начальник са
мого крупного цеха — вось
мого, он уже около года 
председатель совета трудо
вого коллектива объедине
ния «Хромпик». Дел много, 
тем более, если учесть, в 
каком тяжелом положении 
находилось до недавних пор 
предприятие. Не случайно 
заседания СТК проходили 
не ежемесячно, а чаще. Се
годня финансовая, экономи
ческая ситуация стала на
много лучше. На начало ян
варя объявлена конферен
ция трудового коллектива 
по рассмотрению плана тех
нического развития на 1989 
год.

На конференции будут 
рассматриваться не только 
технические вопросы, но и 
экологические. В планах на 
следующий год, как сказал 
главный инженер «Хромпи
ка» Ю. А. Бояршинов, на
мечены несколько мероприя
тий: пуск станции нейтра
лизации, ввод газоочистки в

ТВОЯ ПОЗИЦИЯ, СОВЕТ?
третьем цехе, ликвидация 
одного из шламовых пруд
ков.

— Идеи технического ха
рактера мы принимаем 
только с согласия совета, 
— заметил далее Ю. А. 
Бояршинов. — Характерный 
пример: накануне конферен
ции каждый цех представ
лял идеи технического и 
социального развития на два 
ближайших года. Присут
ствие А. К. Смирнова на 
этих совещаниях мы посчи
тали обязательным.

Услышал интересный факт. 
Оказывается, не так давно 
совет отправил письмо на 
имя Председателя Совмина 
СССР Н. И. Рыж кова с 
просьбой выделить необхо
димые средства на строи
тельство экологических объ
ектов Что ж, это тоже сви
детельствует о неравнодуш
ном отношении его к подоб
ным вопросам.

Ставя и решая на своих

заседаниях вопросы финан
совые, технической политики, 
СТК постоянно думал и 
продолжает думать над по
вышением прибыли. Получе
нием тех средств, которые, 
по словам того же А. К. 
Смирнова, и должны пойти 
на защ иту окружающей 
среды. «Нам надо резко 
поднять производство това
ров народного потребления, 
наладить бездоломитную 
технологию, увеличить мощ
ности по выпуску хромово
го дубителя. Вот что может 
дать объединению хорошие 
деньги», — добавил Алексей 
Константинович.

Ну хорошо, перспектива 
определена. А как быть с 
днем сегодняшним? Про 
кардинальное изменение эко
логической обстановки в 
городе говорить пока не 
приходится. И все-таки го
родская СЭС отмечает по
ложительные перемены. Осо
бенно в пятом цехе.

— Мы привели в порядок 
газоочистку, — заметил 
зам. начальника цеха А. И. 
Исаев, кстати, член СТК 
объединения. — Последние 
замеры показали: выбросы
хрома не превышают норму. 
Загазоваінность, правда, еще 
остается. Эту проблему сей
час исследует УНИХИМ. 
Многое здесь зависит и от 
культуры производства. Не
давно по данному вопросу 
профком цеха заслушивал 
мастеров, вынес рекоменда
ции.

Будем откровенными: в
этих делах больше пока 
проявилась роль админист
рации, нежели совета тру
дового коллектива. Однако 
мне каж ется, недалеко вре
мя, когда он наравне с ру
ководством будет решать 
текущие вопросы. В СТК 
понимают: улучшение эко
логии в полной мере зави
сит и от него.

С. ДМ И ТРИЕВ.



■  ПО ТУ СТОРОНУ ПРИЛАВКА

Москва—
братской 
Армении
МОСКВА. В ожоговый 

центр института хирур
гии имени А. В. Вишнев
ского продолжаю т посту
пать пострадавш ие от 

землетрясения в Армении.
На снимке: аспирант

ка института биооргани- 
ческой химии им. Ш емя
кина Н. Аветисян уха
ж ивает за  пострадавшей 
жительницей Спитака
В. X. Эштханян.

Фото
А. М ОРКОВКИНА.

(Ф отохроника ТАСС).

ЧЕГО НЕ ВИДИТ 
ПОКУПАТЕЛЬ

Так уж получилось, что в последнее время под ост
рый взгляд народных контролеров, журналистов город
ской газеты, рабкоров попала работа коллектива гор
пищеторга. На страницах «Подзнаменки» появился ряд 
критических публикаций. Директор горпищеторга В. Ф. 
Ж идко, отвечая редакции о принятых мерах, посетовал, 
что материалы раскрывают проблемы лишь одной сто
роны прилавка и никто не заглянул по его другую 
сторону, не поинтересовался: «Что делается в торге по 
улучшению обслуживания, как работается продавцу?». 
Потому сегодня слово Валерию Федоровичу.

■  УХОДИТ ЧЕЛОВЕК НА ПЕНСИЮ

Конверт у котлована
О М. А. Середе и ее 

бригаде не раз писала го
родская газета, многотираж
ка строителей. М ария Анд
реевна — заслуженный 
строитель РСФ СР, ударник 
строительства объектов чер
ной металлургии, кавалер 
ордена «Знак Почета». Она 
из тех людей, которые, го
ворю так не ради красного 
словца, несут на своих пле
чах трест У ралтяж труб
строй, создают ему славу.

А тут — довели до слез.
И в какой день! Про обиду 
эту, что легла на сердце 
бригадира бетонщиков, рас
сказала мне ее родственни
ца, однаж ды решительно за 
глянувш ая в редакцию: 
«Вот так проводили на пен
сию сослуживцы нашу М а
рию Андреевну! У котлова
на сунули конверт с день
гами — и весь разговор...»

Приглушим эмоции. Что 
ж е произошло? Д ля начала 

. заглянем в отдел кадров 
первого строительного уп
равления, где работает Се
реда. Здесь в уходящем го
ду ушли на пенсию пять 
работников, еще четверо — 
на подходе. Что тут ска
жешь... Одно — годы. Они 
всех прихватывают в опре
деленный срок, заставляя 
каж дого оглянуться на 
пройденный путь. И нужно 
быть особенно вниматель
ным, чутким к человеку в 
этот момент его жизни, по
сле которого дорога ведет 
уже больше под гору.

В управлении, говоря о 
ветеранах, мне сразу выде
лили двух — Марию Анд
реевну Середу и Михаила 
Афанасьевича Кузеева. Оба 
из славной когорты строи
телей, начавших трудовую 
биографию в пятидесятые 
годы. Оба бригадиры. Оба 
орденоносцы. Оба со строй
ки не бегали в поисках лег
кого рубля. Как же их бла
годарили за многолетний 
труд?

Нет, внешне вроде бы 
было все нормально. Форма 
соблюдена парадная. Если 
не считать «мелких» сбоев.
К  примеру, еще задолго до 
красной даты, пятидесяти
пятилетия, Середе решили 
вручить Почетную грамоту.
В профессиональный празд
ник — День строителя.

Однако что-то сломалось 
в не таком уж и сложном 
механизме морального по
ощрения. Грамоту Середе 
так и не вручили. Явно 
«обеспокоена» была этим 
обстоятельством председа
тель профкома СУ-1 А. Ф. 
Ш ихалеева (она же веду
щий инженер по организа
ции и нормированию труда 
управления). Уже после 
праздника, задним числом, 
попросила бетонщицу за 
своей грамотой... прийти.

— Так и не смогла я в 
тот раз, — словно оправды
вается передо мной Мария

Андреевна. — Предупреди
ла, что мне во вторую сме
ну. Д а меня женщины бы 
не отпустили: кому же бе
тон принимать?

А вот как проходило по
здравление юбилярши в зна
менательный день от лица, 
так сказать, администрации 
и профкома. Смена бетон
щиц, работавших на строй
площадке по реконструкции 
Билимбаевского завода тер
моизоляционных материалов, 
подходила к концу, когда 
заурчал автобус и у края 
котлована появилась Алек
сандра Федоровна Ш ихале
ева:

— Поднимайтесь, женщи
ны (в котлован вела лест
ница — автор)! В обед при
ехать не смогла — столько 
дел, но сейчас... П оздрав
ляю вас, Мария Андреевна! 
«У вас сегодня день рож 
дения, у вас сегодня юби
лей! Вам есть что вспом
нить, чем гордиться и чем 
порадовать людей!»

Это я процитировал об
разчик поздравления, на 
скорую руку изложенного 
на открытке. Кажется, оно 
универсально. Точно такое 
же хотели зачитать потом 
и Кузееву, да в последний 
момент спохватились (Алек
сандра Федоровна сама мне 
об этом сказала). Посколь
ку строки: «И пусть вас не 
пугают годы и не смущает 
седина» никак не вязались 
с полным отсутствием у по
жилого бригадира пышной 
шевелюры.

— Сколько поздравляли 
Середу? — спросил я позд
нее у ее прораба П. П. 
Брагина.

т— Около пяти минут,
— услышал в ответ.

Увы, на большее профсо
юзного лидера и приехавше
го с ней зам. начальника 
управления В. В. Горячева 
не хватило. Д аж е на то, 
чтобы пройти до строитель
ного городка двадцать мет
ров, подождать и там, в 
присутствии всей бригады, 
сказать ветерану не бумаж
ное, живое слово.

Было от чего расстроить
ся Середе. Недоумевала 
бригада. Все странным об
разом повторилось, как и 
пять лет назад, на динасов- 
ской стройплощадке. Точно 
такое же поспешное, казен
ное пожелание бригадиру 
успехов, здоровья и т. д. 
На... краю котлована и в 
узком кругу хорошо знаю
щих ее женщин. О выпуске 
специальной, посвященной 
юбиляру стенгазеты или 
«Молнии» и говорить не при
ходится. «Да вы что! Нам 
бы к празднику абы да к а
бы что-нибудь выпустить,— 
улыбнулась моей наивности 
симпатичная девушка из 
отдела кадров управления.
— Участки-то у нас разбро
саны...»

Вечером в дом к Середе

приехали женщины из Но
вой Утки, вместе с ними 
строила когда-то Мария 
Андреевна «Искру». Не за 
были. Бригада вручила ей 
хрустальную вазу. Думаю, 
такой подарок больше со
грел душу, чем конверт от 
управления (так никто от
туда и не пришел) с семью
десятью рублями. Отданны
ми торопливо.

А как проводили Кузеева?
С бригадиром повстречал

ся на Динасе. Шла подго
товка площадки под фунда
мент физкультурно-оздоро
вительного комплекса. Это 
плод с о д р у ж е с т в а  
трех з а в о д о в .  Отчего 
же так не хватает нам 
порой подобного единения, 
когда речь заходит о про
водах рабочих на пенсию?

— Я ведь тоже не ож и
дал, что так меня проводят, 
— произносит в тишине 
строительного вагончика 
Михаил Афанасьевич. Заку
ривает, нервно перебирая 
коробок со спичками: —
Думал, будет красивее. Нет, 
не восхваления хотел. Упа
си бог! Пример нужен. Д ля 
других, для молодежи. 
Смотрите, мол, как мы ува
ж аем наши старые кадры. 
Построили мы с Середой 
немало. Я в тресте 38 лет 
и пять месяцев. Пришел по 
комсомольской путевке, ко
гда возводили Ж БИ иК . 
Трудно было очень, но не 
сбежал. А сейчас тревожно 
становится: все меньше мо
лодежи, хотя учим, учим...

Верно, учим. Но очень 
часто не всегда умело — не 
на примере ветеранов. Та
ких как Кузеев или Середа. 
«Ради чего вкалывать?» — 
скажет про себя иной быв
ший пэтэушник, видя, как 
«втихаря» проводЛчи на пен
сию добросовестного кадро
вого рабочего. Д а и сам 
этот рабочий, несмотря на 
уговоры администрации, 
мол, надо помочь коллекти
ву и т. д., задумается лиш
ний раз: а стоит ли? И 
имеет полное моральное 
право на подобные мысли.

П редвижу возражения: 
приведены нетипичные при
меры. К счастью, есть и 
другие. Недавно на заводе 
Ж Б И иК  смахивала с лица 
слезинки, которые набеж а
ли от радостного волнения, 
растроганная Варвара К узь
минична Корнюшко. Ее, ма
стера смены бетонного узла, 
горячо и дружно поздрави
ли с достижением пенсион
ного возраста руководители 
цеха, инженерно-техниче
ский персонал, все смены. 
«Целый день провожали, — 
подчеркнула начальник от
дела кадров Нина Алек
сандровна Армишева. — 
Наша именинница как-ни
как тридцать пять лет на 
одном месте». Па тяжелом 
бетоне.

В. ГУБАЧЕВ.

Э Х О
ТРАГЕДИИ

И УЧИТЕЛЯ, 
И ШКОЛЬНИКИ

В ш коле №  7 создан 
штаб по прием у теплых 
вещей для детей А р м е 
нии. Также снято 300 
рублей со спецсчета 
ш колы , на которы й пе
речисляю тся деньги, за 
работанные учащ имися. 
На общ еш кольном  м и
тинге ребята реш или пе
речислить их на по куп ку  
всего необходим ого  для 
своих сверстников из 
А рм ении. Состоявшаяся 
недавно ярм арка  соли
дарности по количеству и 
ассортименту «товара» 
превзош ла все о ж и д а 
ния. А  вы ручке  удиви
лись и сами ш кольники
—  703 рубля. Это впер
вые!

В ф онд пострадавш их 
братской республики пе
речислили однодневны й 
заработок —  606 рублей
—  учителя и работники 
школы.

М. ШОРОХОВ, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ школы №  7.

РОДИТЕЛИ 
СОЛИДАРНЫ

Политический клуб 
старш еклассников «Ро
весник» ш колы №  20
провел сбор средств в 
помощ ь пострадавш им в 
А рм ен ии : учащ иеся, пе
дагоги  и работники ш ко 
лы перечислили 380 р у б 
лей.

Я рмарка солидарности 
всегда событие для ре 
бят. На этот раз ее при
урочили к  об щ еш кольно
м у родительском у соб
ранию. Родители быстро 
раскупили весь «товар», 
сделанный рукам и их 
детей. Часть денег —  77 
рублей —  ш кола пере 
числила на строитель
ство центра реабилита
ции раненых воинов- 
«афганцев».

М. СЫЧЕВ, 
организатор внеклас
сной работы школы 
N9 20.

РЕШИЛИ 
ЕДИНОДУШНО
Коллектив объединения 

П ервоуральск ш в е й б ьі т 
пострадавш им от стихий
ного бедствия из фонда 
м атериального п о о щ р е 
ния перечислил пять ты
сяч рублей. Коллектив 
Д ом а моды одну из суб
бот отработал б е зв о з
м ездно, а деньги, ка к и 
другие  ш вейные пред
приятия, перевел на счет 
700412.

Г. РУСАКОВА, 
работница 

объединения.

— Каждый из нас хоть 
раз в день бывает покупа
телем, и, естественно, любой 
непорядок • в организации 
торговли вызывает раздра
жение, а порой и возмуще
ние. Я не могу защищать 
продавца, который груб с 
человеком, либо руководи
теля магазина, не умеюще
го правильно и своевремен
но расставить своих работ
ников, чтобы не возникло 
лишних очередей. Здесь я 
на стороне покупателя. Но 
давайте посмотрим, в к а
ких условиях приходится 
сегодня трудиться продав
цу. Не преувеличивая, ска
жу, что, пожалуй, только 
один магазин №  72 в К ора
бельной роще имеет более 
или менее приспособленные 
для работы помещения. Во 
всех же остальных, не иск
лючая и построенные за 
последние годы, — узкие 
коридоры, подвалы, лифты, 
полы на разных уровнях, 
что исключает использова
ние механизации и рассчи
тано лишь на человеческие 
руки, в основном женские. 
Непосвященному скажу, 
что товар, как правило, по
ступает к нам в мешках, 
ящиках весом до 50 кило
граммов.

Единый заказчик — ОКС 
горисполкома — ни разу 
не поинтересовался, какие 
помещения сегодня нужны 
торговле. Кому, как не нам, 
в первую очередь прини
мать участие при заключе
нии договора на проект но
вого магазина, чтобы мак
симально были учтены на
ши пожелания и требова
ния. Но только на послед
ней стадии, когда уже прак
тически ничего нельзя изме
нить, нас знакомят с проек
том. Магазины, как прави
ло, получаются очень доро
гими в эксплуатации, двух
этажные, с подвалами, лиф
тами, плохими подъездны
ми путями. Одним словом, 
«новшества» при разработке 
подобных проектов оказы
ваются каж дый раз скорее 
шагом назад, а не прогрес
сом. У ОКСа на этот счет 
лишь одно объяснение — 
таковы строительные нор
мы. К  сожалению, до сих 
пор в этом «по-рядке» ниче
го не меняется. В новом 
восьмом микрорайоне запла
нировано построить «Уни
версам». Прекрасно. Но 
опять же у нас, кому пред
стоит там работать, никто 
не поинтересовался, а что 
хотели бы получить мы для 
облегчения труда, а значит, 
и качества обслуживания го
рожан. Лишь в последнюю 
очередь удалось внести в 
проект изменения: преду
смотрели большое помеще
ние для приема продуктов в 
таре, заказали более грузо
подъемные лифты, полностью 
изменили схему расстановки 
оборудования.

Кстати, об очередях. Тема 
не новая, и все мы соглас
ны, что с этим злом надо 
бороться. Многое зависит 
от нас самих, в частности 
от умения правильно орга
низовать людей на местах. 
Но сколько неурядиц, нер
возности у покупателей воз
никает и от работы наших 
смежников — коллективов 
хлебокомбината, молокоза
вода, мясоперерабатываю
щего и завода безалкоголь
ных напитков. Срывы гра

фиков завоза продукции
давно стали для них нор
мальным явлением. После 
Нового года планируем вы
весить в торговых залах на 
всеобщее обозрение эти 
графики с фамилиями от
ветственных и номерами их 
телефонов. Пусть каждый 
отвечает за свою работу.

Еще одну причину очере
дей могу назвать — фасов
ка товаров. Взять тот же 
молокозавод. Мало еще по
ступает в торговлю фасо
ванных сметаны, творога. 
Заводчане отговариваются 
объективными причинами, 
но разве от этого покупате
лю и нам легче? Или дру
гой пример. Еще два года 
назад решено вывозить про
дукцию мясоперерабатываю
щего завода в контейнерах. 
Контейнеры есть, в магази
нах мы весы врезали в пол. 
Но все застопорилось из-за 
отсутствия машины с опу
скающимся бортом.

И все же говорить толь
ко о недостатках было бы 
несправедливо. За  минув
шие три года в торге сде
лано немало. Введены в 
строй два капустохранили- 
ща более чем на 1000 тонн, 
куда помещаем капусту в 
контейнерах, что позволяет 
хранить.ее более качествен
но. Это, к сожалению, для 
города недостаточно. Чтобы 
обеспечить первоуральцев 
овощами до нового урожая, 
необходимы охлаждаемые 
хранилища еще на две ты
сячи тонн. Капустохранили- 
ща мы построили хозспосо
бом, за что еще будем рас
плачиваться из своего кар
мана до 1990 года, но при 
возведении охлаждаемых 
хранилищ необходима по
мощь предприятий города.

В скором времени поя
вится у нас модульный 
склад, изготовленный заво
дом комплектных металло
конструкций. В нем плани
руем хранить, а затем по
ставлять в торговую сеть в 
контейнерах консервиро
ванную продукцию. Во всех 
складах у нас механизиро
вана погрузка и разгрузка. 
В этом году, наконец, ре
шился вопрос со строитель
ством продовольственной ба
зы, которой торг добивался 
18 лет. Стоимость объекта
— миллион рублей. Это бу
дет целый комплекс рабо
чих зданий. В него войдут 
мелкооптовая база с совре
менным оборудованием, цех 
фасовки продуктов, склад, а 
также административно-бы
товой корпус, где будут 
созданы хорошие условия 
для отдыха работников.

Делают ж е они немало. 
В нынешнем году товаро
оборот превысит 82 миллио
на рублей. Из них более 
трех миллионов рублей со
ставят товары по децентра
лизованному закупу. Летом 
горожане смогли купить че
решню и персики, сливы и 
орехи, арбузы...

Во многих магазинах от
крыты кафетерии. И все это
— к услугам наших горо
жан. Недаром знакомить
ся с опытом организации 
торговли в Первоуральск 
приезжают не только из 
области, но и других регио
нов страны. Хочется, чтобы 
и наши горожане уввдели и 
оценили добрые начинания, 
что сделаны коллективом 
торга за последнее время.



1  новости

Во Дворце культуры и техники «Строитель» состоял
ся отчетный концерт детской музыкально-хоровой сту
дии «Юные голоса». Порадовали зрителей вокальные 
ансамбли «Искорка» и «Юность», значительно расши
рившие репертуар в этом году. Они исполнили песни 
советских композиторов, народные, произведение неиз
вестного автора XVI века «Аве Мария*. Хорошо под
готовились к отчетному концерту юные пианисты Оля 
Колмакова и Антон Голдырев, аккордеонистка Н ата
ша Никитина,

Довольны педагоги Н. С, Чистякова, С. Н. Фейгина, 
Г. А. Фоминых. Довольны и родители.

На снимке: в первый раз на сцене — Рустам Ахаду- 
лаев.

Деды Морозы 
собрались в поход
Новый год  —  волш ебный 

праздник. Д а ж е  взрослы е 
начинают верить в чудеса, 
а про детей и говорить не
чего , Когда  на п о р о ге  до 
ма или го р о д ской  квартиры  
появляется Д ед  М о р о з  с 
заиндевевш ей б ородой  и 
м еш ком  подарков за плеча
ми, они верят, что он спе
шил к  ним из далекой за
снеж енной страны.

Н акануне Н ового  года 
1050 первоуральских маль
чиш ек и девчонок будут 
встречать у себя в гостях 
Деда М ороза . И м енно 
столько заказов приняло 
горбы туправление. Д еды  
М орозы , а их всего шесть, 
приступят к своим но в ого д 
ним обязанностям  28 декаб 

ря, их рабочий день будет 
длиться с пяти до девяти 
часов веч ер а , а 31 декабря 
он начнется с раннего  утра.

У  ка ж д о го  Деда М ороза  
—  свой праздничны й э ки 
паж  с персональным ш оф е
ром, У ж е  м ного  лет подряд  
под Новый год  облачаются 
в сказочны е одеяния С, К. 
Н овоселов, В. И. Ш утов,
В. П. Чигиринских. Им нра
вится приносить радость 
детворе. А если кто  захо 
чет сф отограф ироваться с 
Д е д о м  М о р о зо м  возле до 
маш ней елки, то е го  вер 
ные спутники П. И. Лебедев 
и С. В. М етелев, ф отогра 
фы горбы туправления, бы 
стро исполнят это желание, 

О. СНЕГОВА.

■  ВЕСТИ ИЗ Ш КО Л ;

На перемене— 
в «Третьяковку»
В ф ойе второго  этаже 

ш колы №  2 откры та малая 
«Третьяковка». На стенах 
вместо привычных и надо
евших лозунгов и плакатов 
— величественная «С икстин
ская мадонна» Рафаэля, 
жеманная «Капризница» 
Ватто, сказочны й «Пан» 
Врубеля, трагичны й «П о
следний день Помпеи» 
Брюллове. Так в ш коле №  2 
от разговоров об эстетиче
ском  воспитании переш ли к 
делу. Год назад бывш ий 
директор  ш колы  3. А. Н о
воселова купила для ны
нешней галереи первые не
скол ько  о е про д укц и й  Зна
чительно расш ирили ко л ле к

цию  преподаватель рисова
ния и черчения С. С. Ста- 
хееаа и организатор  вне
классной работы В, А. Си- 
дякова. Кооператорам  за 
казали рам ки, а преподава
тель тр уд ово го  обучения 
Ф  П. Столяров вместе е 
учащ имися вырезали стек
ла.

Для откры вш ейся х у д о ж е 
ственной галереи в ш коле 
предполагаю т организовать 
и обучить двё гр уппы : лек

торов и экскурсоводов . С м е
на экспозиций  будет п р о и з
водиться раз в четверть,

С. ТИМОРИН. 
преподаватель д етской 
художественной школы.

УВАЖ АЕМ Ы Е ЧИТАТЕЛИ!
Сегодня вы получили 249-й номер газеты. В 

год редакция долж на выпустить 250 номеров.
Поэтому следующий номер выйдет в субботу, 31 

декабря А в воскресенье, 1 января, подписчики 
получат сдвоенный праздничный номер.

Кинотеатр «Восход». 28. 29. 30 декабря «КАБАРЕ» 
(2 серии). Сеансы: 9. 12, 15, 18, 21 час.

Кинотеатр «Космос», 28—30 декабря «КИНГ КОНГ 
Ж И В» с программой мультфильмов. Сеансы. 9, 12, 15, 
18. 21 час.

Дворец кѵльтѵры «Строитель», 28 29 декабря
М У ЛЬТСБО РНИ К. начало в 10-30 «М АЛЕНЬКАЯ 
ВЕРА» Сеансы- 18, 20-30 час. 30 декабря «САЛОН 
КРАСОТЫ». Сеансы- 18. 20 чае.

Клуб филиала Новотрубного завода, 28 декабря 
«СОБЛАЗН». Сеансы: 18, 20 час. 30 декабря «МА
Л ЕН ЬК А Я  ВЕРА» 12 гврии) Сеансы 18. 30 чаг

Клуб Трудпоселка. 28 декабря «СУПРУЖ ЕСКАЯ 
Ж И ЗН Ь» 12 герии) начало в 19 пасов.

Клуб имени В. И. Ленина. 28 декабря «БАШНЯ». 
Сеансы 18, 20 час. 29 декабря 8 17 часов «Б О Л Ь 
Ш ОЙ П РИ З» 30 декабря «ФОТОГРАФИЯ С Ж Е Н 
Щ И Н ОЙ  И ДИ КИ М  КАБАНОМ». Сеансы- 18. 20 час.

Щ  ЛВОРЕІ1 КУЛЬТУРЫ  И ТРХНИКИ 
НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

29 декабря — новогодний вечер отдыха (на т а 
тарском языке). В программе: театрализованное 
представление «Добро пожаловать на свадьбу»: 
игры, танцы, аттракционы.

*  « *

Вокально-инструментальный ансамбль «Кодо- 
кбльчик» объявляет дополнительный набор в во
кальную группу (принимаются дети до 10 лет). 
Запись по вторникам и четвергам с 18 часов, в 
воскресенье с 11 часов.

Редактор В. И. П РУ Д Н И К О В.

Я  УВАЖ АЕМ Ы Е П ЕРВО УРА Л ЬЦ Ы !
В период зимних каникул для детей в. город

ском парке культуры и отдыха будут работать 
санный поезд, карусели «Юнга», ^«Колокольчик», 
«Солнышко», детская ж елезная дорога, воздуш
ная карусель, игровые программы возле елки.

Ж дем вас в парк!
Детская ж елезная дорога открыта по средам, 

четвергам пятницам, субботам, воскресеньям 
г 11 тг, 17 часов. Игровые программы в эти же 
дни в II  я  13 часов. Санный поезд с 30 декабря 
по 10 января с 11 ло 15 часов.

Н  ДВОРЕЦ СПОРТА имени 50-летия ВЛКСМ  
2 и 4 января в 18 часов —  новогодние  

показательные выступления сборной  С вердлов
ской области по ф игурн ом у катанию. Участвую т 
сильнейш ие ф игуристы  С вердловской области и 
учащ иеся Д Ю С Ш  П ервоуральска.

И  КООПЕРАТИВ «РАСТР» приглашает всех 
желающих посетить в дни зимяих каникул про
грамму комедийных фильмов в видеосалоне го
родского парка культуры и отдыха. Сеансы: 31 
декабря в 15, 17, 19, 21 час, 1 января ночные — 
в 1, 3 часа. Д ля  детей пропрамма «М ульти-яуль- 
ти*. Сеансы: 10-30, 12, 13-30 часов с 30 декабря 
по 10 января 1989 года.

Ж дем вас!

я  ГО РПИ ІЛЕТО РГ У ВЕД О М Л Я ЕТ  
С ! января колбасные изделия будут реализо

ваться по талонам в магазинах горпищеторга по 
месту жительства. Талоны с указанием номера 
магазина выдаются домоуправлениями. На ме
сяц каж дом у жителю города положен 1 талон. 
Норма отпуска на талон будет определяться, ис
ходя из выделенных фондов н видов колбасных 
изделий. Талоны действительны только в течение 
текущего месяца.

Просьба к населению: в связи с ограниченны
ми сроками реализации колбасных изделий выку
пать их согласно графику завоза.

Д ля сведения покупателей: в магазинах, тор
гующих- колбасными изделиями, имеются графи
ки завоза.

■  ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ Ф И ЛИ А Л М« 1 ТРЕСТА 
СВВРДЛОБЛРЕМСТРОЙБЫТ заклю чает договора 
с дош кольны м и учреж дениям и , больницами и 
организациям и на рем онт помещ ений, фасадов 
и кровель на 1989 год  Обращаться? г. П ерво 
уральск, пер, Дм. Д о н ско го , 2, филиал N9 1 
треста С вердлоблрем стройбы т, тел, 2-15-68,
2--29-Д5.

В П ЕРВО У РАЛ ЬСК О Е БЮ РО  
ПУТЕШ ЕСТВИИ И ЭКСКУРСИЙ

предлагает туристические путевки на январь по 
маршрутам: по Прибалтике (Друскининкай).
Друскининкай — город-курорт, окруженный сос
новыми лесами, находится на юге Литвы. За 
время отдыха туристы познакомятся с городом, 
совершат загородные экскурсии в Вильнюс, К ау
нас, Гродно, Тракай, посетят единственный в Ев
ропе музей чертей и девятый форт, бывший во 
время войны фабрикой смерти. Цена путевки по
ездом с 14 по 25 января 174 рубля. Ленинград — 
с 17 по 30 января. За время отдыха туристы 
познакомятся с городом, ' посетят Петропавлов
скую крепость и музеи, побывают в местах по
следнего подполья Ленина, совершат экскурсию в 
Петродворец. Цена путевки поездом 184 рубля. 
Обращ аться: ул. Ленина, 37—2, тел. 2-68-17, 
2-69-90.

В ЕЧЕРН ИЙ  ФИЛИАЛ С ВЕРДЛОВСКОГО  
СТРО И ТЕЛЬН О ГО  ТЕХНИКУМА объявляет на
бор учащихся на четырехмесячные подготовитель
ный курсы на базе 10 классов.

Стоимость обучения 18 рублей. Занятия начи
наются 1 февраля 19S9 года,

Запись производится до 15 января 1989 года 
ежедневно, кроме субботы и воскресенья, с іб  до 
20 часов.

Адрес техникума: г, Первоуральск, ул. Гагари
на, 24-а, З-й этаж, комната 301.

Ж  Производственно-бытовой ѵчягток треста 
Уралтяжтрубстрой предлагает организациям за 
ключить договора на выполнение ремонтно строи
тельных работ. Справки по тел. 2-54-28.

А В Т О ТР А Н С П О Р ТН О Е  ПРЕДПРИЯТИЕ М2 8 п р о 
вод и т  н а б о р  на к у р с ы  во д и те л е й  3 класса ка т е 
го р и и  «С» с о т р ы в о м  с т  п р о и зв о д ств а . Н ачало 
о б у ч е н и я  с 1 ф еврал я  1989 го д а , С р о к  о б у ч е н и я  
5 м е сяц е в  С ти п е н д и я  50 руб л е й ,

За с п р а в ка м и  о б р а щ а ть ся  в б ю р о  по т р у д о 
у с т р о й с тв у  насел е ни я  по  а д р е с у : ул. 1 М ая, 10 
или в отд ел  ка д р о в  А ТП  №  8.

Щ РЕВД И Н СК И Й  С ПО РТИВНО -ТЕХН ИЧЕ
СКИЙ КЛУБ при гопкоме ДОСААФ . проводит 
набор на платные курсы секретарей-машинисток.

За справками обращ аться .по. адресу: г. Ревда, 
ул. Азина, 83 или по тел 4-22-11 ежедневно, 
кроме. субботы и воскресенья.

я  ДЛ Я ВАШЕЙ КВАРТИРЫ
Горбытуправление предлагает услуги по обивке 

дверей. В наличии имеются винилискожа и дер
матин разных цветов. Работа также может 
быть произведена из материала заказчика. Здесь 
вы можете оформить заказ на смену замков, ус
тановку глазков и ручек, сверление отверстий, 
замену розеток и выключателей, установку звон
ков, крепление люстр и светильников.

Обращаться- ул. Емлина, 12. Время работы- с 
10 до 19 час., перерыв с 14 до 15 час., Выходные 
— воскресенье, понедельник. Телефон для спра
вок 2 —78—01.

н  ПЕРВОУРАЛЬСКАЯ ШВЕЙНАЯ ФАБРИКА
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

ия замещение вакантной должности заместителя 
директора. Кандидат должен иметь высшее или 

среднее специальное строительное образование, 
стаж руководящей работы S лет, возраст до
50 лет.

Желающих просим предъявить в отдел кадров 
фабрики личный листок по учету кадров и ха
рактеристику с последнего места работы до 
15 января 1989 года.

•  Меняем
М еняется 2-ком натная

к вар ти р а  (30 кв. м) новой 
планировки  на 3-м этаж е ц
2-ком натная (21,8 кв. м) на 
четвертом  этаж е  на 4-х или
3-комнатную  квар ти р у  ста 
рого типа. О бращ аться: 
птицеф абрика . ул. Проле
тар ск ая . 76—56.

Меняется 3-ком натная бл а
гоустроенная квар ти р а  в 
г. Реж е (47,5 кв. м, 1-й этаж , 
им еется  телеф он) на р авн о 
ценную  в г, П ервоуральске  
или Динасе. В озможны д р у 
гие варианты . Обращ аться: 
п, Динас, ул. И льича, 14—29 
после 18 часов. Звонить по 
тел. 5-24-45 вечером , 2-45-25 
с  9 до 17 часов.

Меняется 2-ком натная 
кв ар ти р а  30,5 кв м по ул. 
В атутина. 14;а, кв. 12 и
2-ком натная квартира  23 3 
кв. м по ул. В айнера, 37—50 
на 3-комнатную  и одноком 
натную  квартиры .

Меняем 4-комнатную
квар ти р у  (48.5 кв. м, с т е 
леф оном, на 7-м этаж е) на 
две 2-ком натны е квартиры , 
одну мож но м алогабарит
ную  В озможны другие, в а 
рианты  О бращ аться: ул.
"Вайнере, 11. кв. 26. тёл.
3-43-16.

Меняется 3-ком натная 
квартира  (40, кв м, ул у ч 
ш енной планировки, 5-й 
этаж ) в Талице на равн о
ценную  в черте города. Об
ращ аться; п. Талица. ул. 
Ц веточная, 2 —58 после 1В 
часов

Меняется одноком натная 
квартира в Нижнем Тагиле 
н а  равноценную  в Перво
уральске. О бращ аться по 
тел. 2-24-12 после 18 часов.

Меняем две 2-комнатные 
квартиры  по 32 кв м на 
втором и на третьем  эт а 
ж ах  (одна из них к о оп ера
тивная) на 4-комнатную  
или 3-комнатную  старого 
типа К ом пенсация по дого
воренности, О бращ аться по 
тел 2-74-05.

Меняется 3-ком натная 
кв ар ти р а  (35.9 кв. м, на
4-м этаж е) и 2-ком натная

(32 кв. м, на. третьем  эта 
же) на четы рех- и одноком
натную  к вартиры  в черте 
города. П ервы е этаж и  не 
предлагать. О бращ аться: пр. 
И льича. 1-а. кв. 16 в любое 
врем я.

Требуется ж илплощ адь 
для сем ьи из 3-х человек. 
О бращ аться: ул. Трубников, 
50 — 60.

Б лагодари м
В ы раж аем  сердечную  

благодарность ди ректору  
В, М, Гриш пуну, зам . ди
ректора  Г. М. Х азанову, 
коллективу  цеха Ке 2 дина
сового завода, всем  сотрут» 
никам  отдела технического 
снабж ения Н овотрубного за . 
вода, лично Г. И Кривицко- 
му. М А. Волеговой, со
трудникам  спектральной  и  
хим ической лаборатория 
ц еха  № 19 Н овотрубного з а 
вода, всем  родны м  и близ
ким, друзьям  и зн аком ы м , 
соседям , разделивш им  с н а 
ми горечь утраты  и о к азав 
ш им помощ ь в о р ган и зац и я  
похорон наш ей дорогой ж е
ны, мамочки и бабуш ки 
Голуб Ри вы  Семеновны.

Муж. дети, внуки.

В ы раж аем  искренню ю  
благодарность . коллективам  
цеха пароснабж ения, ц еха  
№  5, ЖКО производственно
го объединения «Хромпик», 
соседям  и всем, кто при нял  
участие в похоронах, наш ей  
дорогой, лю бимой ж ены , м а, 
мы. бабуш ки А наньиной 
Генриэтты  А лександровны  

Муж, сы н , внуки 
и все родные.

В ы раж аем  сердечную  бла
годарность коллективам  це
х а  паросн абж ения, цеха 
К? 3 производственного объ. 
единения «Хромпик», н а 
чальн и ку  цеха №  3 В, М. 
Бучельннкову, П. Н. Ш ато- 
ву, коллективам  Дворца 
водны х видов спорта, каф е  
«Турист», Всем знаком ы м , 

р о д н ы м . и близким , соседям , 
лично сем ье П оном аревы х, 
М условой К., разделивш им  
горечь утраты  и оказавш им  
пом ош ь в похоронах н аш е, 
го дорогого м уж а, отца, яе, 
душ ки К ропотина А лексеи 
Ильича.

Жена, дети, внуки.


